

<https://info.nodo50.org/Comunicado-ante-la-detencion-de.html>



# Comunicado ante la detención de Remedios García Albert

- Noticias - Noticias del mail -

Fecha de publicación en línea: Jueves 31 de julio de 2008

---

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

---

### Contra la criminalización de la solidaridad:

Los movimientos sociales, de solidaridad, organizaciones políticas, asociaciones de derechos humanos, de refugiados e inmigrantes, así como otro tipo de colectivos musicales y artísticos abajo firmantes, ante la detención de nuestra compañera Remedios García Albert el pasado sábado 27 de julio en su domicilio de San Lorenzo del Escorial, bajo la acusación de “integración en banda armada”, en este caso las FARC-EP, declaramos:

Nuestro más profundo rechazo a esta inaudita detención, instada desde la fiscalía de Colombia (dirigida por Mario Iguarán, repetidamente señalado como vinculado al paramilitarismo y responsable de la sistemática impunidad en que quedan en Colombia los crímenes contra la población civil), sobre la base de pruebas de dudosísima procedencia, como son los supuestos correos electrónicos encontrados en el ordenador del recientemente asesinado, Raúl Reyes, ex-responsable de relaciones internacionales de las FARC-EP. Cabe destacar que dicho ordenador fue “recuperado” por el ejército colombiano tras un bombardeo e incursión ilegítimas, en territorio ecuatoriano, violando la soberanía de este último país, así como varios tratados internacionales. Además, quedó constatado por diversos organismos - incluida la Interpol, entre otros-, que la cadena de custodia del ordenador fue rota en varios momentos, así como la modificación de numerosos archivos, por lo cual estos supuestos correos electrónicos nunca deberían constituir una prueba válida y lícita en un juicio, ni motivo de una detención-.

La compañera Remedios García ha desempeñado durante años un destacado trabajo en el ámbito de la solidaridad, la defensa de los derechos humanos y el apoyo a una salida negociada al conflicto colombiano. Cabe desatacar su labor en el proceso de paz durante el gobierno del anterior Presidente de Colombia, Andrés Pastrana, y en especial durante la Conferencia de paz desarrollada en el año 2000 en Alcalá de Henares, Conferencia que fue reconocida por los propios gobiernos Colombiano y Español. Ante la demagogia desatada estos últimos días es preciso recordar como, en el marco de dicha Conferencia, la presencia del dirigente de las FARC-EP, Raúl Reyes, fue amparada por múltiples instituciones oficiales.

Entendemos esta detención como un paso adelante del gobierno colombiano para acabar, por los medios que sean, con toda la oposición a su política militarista y guerrerista, especialmente con todos aquellos que buscamos una salida política y negociada al conflicto colombiano.

Además, en esta ocasión, dicha política de amedrentamiento se agrava, pues se internacionaliza, gracias al apoyo incondicional del gobierno y la justicia españolas al gobierno de Uribe, los cuales no han servido más que de ejecutores de esta política que en Colombia ha sembrado ya varios miles de muertos.

El gobierno de Álvaro Uribe con su doctrina de seguridad democrática continúa apostando por la guerra y la represión como único medio para la solución del conflicto colombiano mientras, se hacen cada vez más evidentes sus vinculaciones con el paramilitarismo de Estado en Colombia, como se refleja en la detención de más de ochenta congresistas de su entorno más inmediato.

Lamentamos profundamente el brutal escarnio público al que ha sido sometida Remedios García por parte de la prensa española e internacional, los cuales, en una estrategia global de acoso a las ordenes de Colombia y su socio Norteamericano, han hecho un juicio paralelo encontrándola directamente culpable y obviando su derecho a la

presunción de inocencia. Además se ha publicado su foto, su dirección, su portal y el número en el que vivía, incluso con imágenes de video, violando su derecho a vivir una vida normal teniendo en cuenta la gravedad de las acusaciones.

Esto último es ya el colofón de la ya mencionada internacionalización del conflicto: el "asesinato de imagen"; ya da igual que la acusada sea inocente, hay un daño de imagen irreparable. Esto ocurre día a día en Colombia, donde luchadores pacifistas, de derechos humanos, ecologistas, u opositores al gobierno de Uribe son criminalizados, insultados y acusados de terrorismo al unísono por todos los medios de comunicación, teniendo en muchos casos que poner tierra de por medio pues, una vez señalados, son blanco prioritario de organizaciones paramilitares que en la mayoría de casos, asesinan a los que deciden quedarse.

No podemos dejar de señalar el papel de las políticas antiterroristas en la erosión progresiva de los derechos de los ciudadanos y las garantías más básicas, utilizando la supuesta lucha contra el terror como un argumento para criminalizar la protesta social y las luchas por un mundo más justo.

Por todo esto, declaramos de nuevo, nuestra más firme solidaridad con Remedios García Albert, e invitamos a todas las asociaciones, organizaciones y movimientos que así lo deseen a sumarse a este manifiesto, así como al resto de acciones que se están llevando a cabo en solidaridad, especialmente la recaudación de fondos para el pago de la fianza de 12.000 €.-, cuyo impago, antes del viernes, conllevará la entrada en prisión de la compañera Remedios García.

Ingresos a nombre de Remedios García Albert

Concepto: pago de fianza

Ccc 2038 1969 67 3000193165

Asimismo, condenamos una vez más, la política represiva, asesina y criminal que practica el régimen de Álvaro Uribe contra su población y especialmente contra aquellos que trabajan día a día por un porvenir más justo y en paz. Política que ya ha dejado varios miles de muertos y que ahora pretende ser exportada a Europa, con la amplia colaboración de esta última (que además necesita esta represión para sobrellevar la nueva crisis económica que acaba de empezar, como ya hemos visto en estos últimos meses: casos de censuras, juicios y encarcelamientos a activistas de los movimientos sociales)

Por ultimo, declarar firme y unánimemente que no cejaremos jamás, por mucha represión que haya, en nuestros empeños de cambio hacia un mundo mucho más justo, solidario, en paz y con justicia social.

**¡Libertad sin cargos para Remedios García!**

**¡No a la criminalización de los movimientos sociales!**

**Convocamos a la concentración que se celebrará hoy jueves 31 de julio, a las 18.00 horas frente al Ministerio de Asuntos Exteriores español en la plaza de las provincias (junto a la Plaza mayor).**

*Organizaciones que suscriben este comunicado:*

Asociación Argentina Pro Derechos Humanos – Madrid  
Asociación de Solidaridad Bolivariana

Asociación Solidaridad Derechos Humanos Colombia

CINPROINDH

Colectivo 26 de Julio

Colectivo Madrileño por la Defensa de los Derechos Humanos en

Colombia (COMADEHCO)

Colectivo de Refugiados Colombianos en España (COLREFE)

Comité de España del Partido Comunista Colombiano

Comité de Solidaridad con la Causa Árabe

Comunistas-3

Coordinadora Estatal de Solidaridad con Cuba-Madrid

Corriente Roja

Cultura Paz y Solidaridad

Derechos para Tod@s

El Militante

Espacio Alternativo

Foro de Sao Paulo en Madrid

## Comunicado ante la detención de Remedios García Albert

---

Jóvenes del Polo Democrático Alternativo

Juventud Comunista de España (M-L)

Manos Fuera de Venezuela

OSPAAAL

Paz Ahora

Partido Comunista de los Pueblos de España

Partido Comunista de España

Partido Comunista de España (M-L)

Partido Comunista de Chile en España

Partido Comunista Uruguayo – Comité en España

Partido Nacionalista Peruano – Madrid

Periódico LaRepublica.es

Periódico LaDemocracia.es

Plataforma Bolivariana

Plataforma de Ciudadanos por la República

Red de Municipios por la Tercera República

Sodepaz-Madrid

Sindicato de Estudiantes

Unidad Cívica por la República

Unión de Juventudes Comunistas de España

Unión Proletaria